
一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月７日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．平成２６年度決
算について 

 
２．平成２７年度の
重点施策について 

 
 
 
 
 
 
 
３．歳入確保策につ
いて 

 
 
 
４．国際交流につい
て 

１ 概要説明 
２ 平成２７年度予算編成時での見込みとの差異 
 
１ 中央図書館オープン後の経過 
２ 後期基本計画と総合戦略について 
３ 公民館の人員体制について 
４ 国勢調査員の募集状況について 
５ 農業の郷運営管理事業 
６ 公共施設マネジメント事業 
７ 小・中学校施設整備事業 
８ １号幹線の溢水対策 
 
１ ふるさと納税 
２ ふるさと親子祭 
３ 有料駐車場 
４ 市民球場、市民体育館の改修 
 
１ 今までの実績と経過 
２ 今後の方針 

 
９月７日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．総合計画 
 
 
 
 
２．防災・減災 

１ 前期基本計画の総括 
２ 後期基本計画 
３ 八千代市の目指す地方創生 
４ 東京オリンピック・パラリンピック 
 
１ 八千代市地域防災計画 
２ 危機管理 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月７日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「自由民主党」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
市政運営及び行財

政改革 
１ 市長選挙 
⑴ 目的 
⑵ 現状分析と課題 
⑶ 将来への夢と理想 

２ 行財政の現状認識 
３ 市政運営２年間の取り組みと成果 
⑴ 行政改革 
⑵ 財政改革 

４ 市債 
⑴ 現状認識 
⑵ 財政計画 

５ 公共施設マネジメント 
⑴ 計画の目的と意義 

 ⑵ 統廃合計画 
 ⑶ 民間活力導入及びＰＦＩ 
 ⑷ 財政計画との整合性 
６ 「住み続けたいと思える八千代市」の具体的な将来像
とは 

 
９月７日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．２０１４年度決
算 

 
 
２．国民健康保険制
度 

 
 
３．介護保険制度の
改悪による市民へ
の影響 

 
 
 
 
 
 
４．高齢者のひとり
暮らし対策 

 
５．待機児童解消に
向けて 

 

１ ２０１４年度の決算の特徴と評価 
２ 市民負担増とサービスの低下をどう認識しているのか 
３ 決算を踏まえた今後の財政のあり方 
 
１ ２０１４年度の決算から 
２ 保険料の値上げをする必要があったのか 
３ 保険料の値下げをすべき 
 
１ ８月からの制度の改変による市の対応 
⑴ 介護施設の補足給付に資産要件が導入されたが、本
来受けられる人がしっかり受けられるようになってい
るのか 

⑵ 制度利用の削減になっていないか 
２ 保険料滞納による利用制限 
⑴ 値上げによる滞納者 
⑵ 利用制限を行うべきでない 

 
１ 見守りや災害対策として、条例化による情報提供 
２ 成年後見人制度の周知と自治体の援助 
 
１ 保育園の待機児童解消 
⑴ 保育園の増設 
⑵ 認可外保育園通園児に助成を 

２ 学童保育の待機児童解消 
⑴ 学童保育所の増設 
⑵ 学区外施設の利用拡大 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月７日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「新・みんなの広場」  橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．地方創生 
 
 
 
 
２．観光 
 
 
 
 
３．まちづくり 
 
４．教育 

結婚・出産・子育てに関する市民意識調査について 
⑴ アンケートの目的・内容 
⑵ アンケート結果 
⑶ 今後の方針 

 
ふるさと親子祭について 
⑴ 今年の来場者数は 
⑵ 補助金について 
⑶ 花火について 

 
都市計画道路３・４・６号八千代台花輪線について 

 
教育現場のＩＣＴ化について 
⑴ 電子黒板について 
⑵ 児童・生徒へのタブレット配付について 
⑶ スマホ対策について 

 
９月７日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「維新の党」  菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．都市計画道路 
 
 
２．基金 
 
 
 
３．空き家対策 
 
４．地場産業の活性
化は 

１ 概要（全路線について） 
２ 現状について 
 
１ 概要 
２ 現状は 
３ 今後の対応について 
 

 現状について 
 
 国道１６号に農業交流センターの案内看板を設置した経
過 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月８日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新 未 来」  河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政と公共施設
のあり方について 

 
２．橋梁・道路につ
いて 

 
３．情報化政策につ
いて 

 
 
 
４．障害者政策 
 
 
５．歳入戦略 

１ 固定資産台帳の進捗 
２ 公共施設等総合管理計画 
 
 長寿命化 
 
 
１ 情報統括監（ＣＩＯ） 
２ 教育ＣＩＯ 
３ マイナンバー制度 
４ リーサスの活用 
 
１ 現状 
２ 就労について 
 
１ 駐車場有料化 
２ ふるさと納税 

 
９月８日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 １   小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．地域力を生かし
た教育問題の解決
について 

 
 
 
 
 
 
２．地域力を生かし
た福祉について 

 
 
 
 
３．コミュニティ推
進事業について 

１ 学力テスト・体力テストについて 
 ⑴ 全国平均から見た市内小・中学校の順位 
 ⑵ テスト実施で見えた課題と解決に向けた工夫 
２ 教育委員会委員について 
３ 地域との連携について 
 ⑴ 地域との連携状況 
 ⑵ 校区コミュニティにおける活動 
 ⑶ 放課後子ども教室について 
 
１ 社会福祉協議会支会の活動について 
２ 介護における課題について 
 ⑴ 空き家・空き店舗を利用した課題の解決について 
 ⑵ 地域コミュニティの再生 
３ 社会福祉協議会の活用 
 
１ 事業の進捗状況 
２ 地域コミュニティ推進計画について 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月８日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２   緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．教育 
 
 
 
２．生涯学習拠点 
 
 
 
３．行政経営管理 
 
 
 
４．市民サービス・
地域課題 

 

１ 総合教育会議（新教育委員会制度） 
２ 主権者教育 
３ 教育施設整備 
 
１ 地域図書館 
２ 中央図書館・市民ギャラリー 
３ 施設駐車場利用の利便性確保 
 
１ 行政コンプライアンス 
２ 危機管理 
３ 新たな財源確保策 
 
大和田駅前の利便性 
⑴ 駅入り口バリアフリー化 
⑵ 駅前の利便性確保 

 
９月８日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３   木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市民サービス 
 
２．福祉 
 
 
３．教育 
 
 
４．安全・安心 

ワンストップサービス 
 
１ 高齢者福祉 
２ 地域福祉 
 
１ 子ども相談 
２ 学童待機児童対策 
 
１ 生活道路の整備 
２ 安心の歩行空間 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月８日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．子ども・子育て 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．財政 
 
 
３．まちづくり 
 
 

１ 子どもたちを放射能から守る取組み 
総合的な放射能対策～放射性物質への判断基準、除

去対応について 
２ 子ども・子育て支援新制度の取組み 

総合的な放課後対策～待機児童の解消と次代を担う
人材育成の取組み 

３ 英語教育への取組み～次代を担う子どもたちの国際コ
ミュニケーション能力向上に向けて 

 
１ 財政健全化に向けた取組みについて 
２ 市民への情報公開の取組みについて 
 
１ これからのまちづくりに向けた取組みについて～第４
次総合計画後期基本計画、公共施設等総合管理計画、ま
ち・ひと・しごと創生総合戦略の策定に向けて 

２ まちの活性化、商工業の発展に向けて 
プレミアム商品券の取組みについて 

 
９月８日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ５   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政問題 
 
 
２．建設３法の改正
について 

 
３．緑化政策 
 
 
 
４．地域問題 

１ 財政運営と財政再建について 
２ 今後の見通しについて 
 
 建設・土木・水道工事等の発注・施工時期の平準化につ
いて 
 
１ 「緑の都市宣言」、八千代市緑の基本計画等と市街地緑
化 

２ 環境緑化公社 
 
１ 旧八千代台東第二小学校跡地の利活用について 
２ コミュニティバス（八千代台コース）の存続について 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月９日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ６   原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 
 
 
 
２．環境問題 
 
 
   
３．まちづくり 
 
 
 
 
 
４．緑の基本計画関
連 

１ 千葉県保健医療計画の計画期間と八千代医療センター
の増床工事完了期限について 

２ 増床建設工事の進捗について 
３ 耳鼻咽喉科の常勤医師が補充されたことで、当初の診
療が可能になったのか、入院手術はどんな手術が何件行
われたのか 

 
ごみ問題 
ごみの処理費用は年間２７億円と言われているが、財

政健全化のためにこれを１割削減する方法はないか 
 
コミュニティバス 
八千代台コースについて、説明会の席上で八千代台東

の現旋回地点を、東６丁目の坂の上まで延伸できないか
との意見が出された。道路の両側は買収済みであり、こ
こを利用して旋回させられないか。利用者増加を期待 
 

１ きちんと見直すべき時期を過ぎたのではないか  
２ 市民の森の買収について 

八千代台西市民の森の指定解除で明らかになったよう
に、相続は発生が予測できないのだから、対策を講ずべ
きではないか 

３ アダプト制度による公園の美化活動を金額的にどう評
価するのか、美化と経費節減に市はメリットがあるので
はないか。財政健全化のため制度の推進を 

４ 総合運動公園周辺の植栽の手入れはどうなっているの
か。年間の整備費は幾らか 

 
９月９日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．行財政改革 
 
 
 
 
 
 
 
２．公共施設の再編 
 
 
 
３．安全安心のまち
づくり 

１ 公共サービスのあり方 
⑴ 公契約条例、労働条件審査の導入 
⑵ 総合評価方式の導入 

２ 指定管理者について 
３ 公用車について 
⑴ ドライブレコーダーの導入 
⑵ 公用車の低公害車化 

 
１ 固定資産台帳の整備 
２ 具体的な老朽化対応 
３ 維持管理業務の包括契約 
 
１ 道路・橋梁等インフラ長寿命化 
２ 地域維持型契約の導入 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月９日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８   松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．行財政改革につ
いて 

 
２．子ども・子育て
支援新制度 

 
 
３．学校適正配置 
 
 
４．市民参加につい
て 

 
５．公共施設耐震化
について 

行財政改革推進委員会提言書について 
 
 
１ 子育てバウチャー制度について 
２ 地域型保育について 
 
 
１ 公共施設再編との整合性について 
２ 財政的観点からの学校適正配置について 
 
１ 本市における主な市民参加の取り組み 
２ 今後の課題と方針について 
 
１ 本庁舎の耐震化について 
２ 東消防署について 

 
９月９日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９   植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．９月補正予算に
ついて 

 
 
２．東葉高速鉄道の
運賃引き下げを 

 
 
 
 
３．習志野自衛隊基
地について 

 
 
 
 
４．旧八千代台東第
二小学校跡地利用
について 

１ 予算編成の基本的な考え方 
２ 各部局からの予算要求の内容 
３ 命と健康にかかわる事業を最優先に 
 
１ 平成２６年度決算の特徴 
２ 自治体の財政支援終了後の見通し 
３ 利用客の今後 
４ 運賃引き下げで利用客の増進を 
５ 社員の不祥事について 
 
１ 場外降着事故について市の対応は 
２ 休日・夜間の訓練は中止せよ 
３ オスプレイの導入による習志野演習場での訓練は認め
るな 

４ 自衛隊員募集の広報はやめよ 
 
１ 検討状況 
２ 以前出された報告書は白紙になっているのか 
３ 地域の活性化のためにも早期の具体化を 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第３回定例会） 

 
９月９日 ５人目 

個別質問順序１０   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．農業交流センタ 
ーの運営について 

 
 
 
 
 
 
２．福祉作業所の民 
設民営化について 

 
 
 
 
 
３．５図書館の資料
費（備品図書購入
費）について 

 
４．溢水対策につい
て 

１ 農業体験・収穫体験での実施農家の数、利用件数、利
用料金の総額は 

２ 指定管理事業における農業交流センターの収支は 
３ 「農業振興」と言うが、農業交流センターは本当に必
要なのか 

４ 指定管理事業の形態を見直す考えはないのか 
５ 利用料金制について 
 
１ 行政は事業者に対して、どのようなチェック機能を有
するのか。実効性のある協定書あるいは契約書は締結さ
れるのか 

２ 意見交換会を開催するとしているが、意見への最終判
断は民間事業者が決定するのか 

３ 第３福祉作業所への対応はどうなるのか 
 
１ 資料費（備品図書購入費）が中央図書館、緑が丘図書
館に偏っていないか 

２ 「雑誌スポンサー制度」導入の考えはないか 
 
１ 今季の台風対策は 
２ 監視カメラ、車両の緊急避難場所は周知されているの
か。また、ウエブカメラはいつ稼働するのか 

３ 住民と行政による常設型の水害対策協議会を設置する
べきではないか 

 
９月９日 ６人目 

個別質問順序１１   伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．阿蘇・米本地域
の小学校の統廃合
の答申は白紙に 

 
 
２．後期基本計画の
中で小・中学校の
エアコン設置の計
画について 

 
３．勝田台駅前の朝
の交通渋滞解消と
国道１６号に乗り
入れの渋滞解消を 

 
４．教科書の採択の
教育委員会会議は
原則公開にせよ 

１ 適正配置の検討委員会の答申は住民と議会への背信行
為である 

２ 小規模校の教育の価値を認め、存続させること 
３ 地方創生に逆行の統廃合は白紙に 
 
 後期基本計画にエアコンの設置を位置づけするのか 
 
 
 
 
１ 勝田台駅南口のエンジュ通りとみずき通りの交差点に
右折信号を設けてほしい 

２ 国道１６号に入るときの右折の車両の渋滞の緩和を 
 
 
１ 教科書の採択は公開に 
２ 教育委員の欠員の補充を 

 


